

En el lapso de unos pocos años, Alan Lili, Amari Jordan y Jaime Mora pasaron de ser extraños internacionales a ser una familia unida. Con la música como lengua materna, los tres miembros de tulengua aspiran a ser un vehículo para la humanidad compartida y la conexión a través de divisiones.

tulengua nació en 2017 de una conversación entre Alan Lili y Slack Barrett. Esto sucedió en un momento en el que figuras gubernamentales en los principales medios de comunicación debatían acaloradamente la frontera entre Estados Unidos y México y la inmigración. Sintiendo la fuerza divisiva que sus palabras estaban teniendo entre las personas que realmente viven en la región fronteriza, Alan quiso crear una banda que pudiera representar la unidad de ambos lados. Alan nació en la Ciudad de México, creció en San Diego y tiene raíces en lugares lejanos, por lo que las fronteras nunca tuvieron mucho sentido para él. Con la intención de crear música bilingüe que fomentara un mayor sentido de comunidad y colaboración a través de fronteras, se fundó tulengua.

Alan comenzó a hacer ritmos para él y Slack para intercambiar versos en español e inglés, con el objetivo de encontrar más músicos para completar la banda. Durante este período inicial, Slack dejó el grupo y regresó a la costa este mientras Alan continuaba explorando la región fronteriza en busca de almas gemelas musicales. Finalmente, después de que un elenco rotativo de músicos atravesó las puertas de la lengua, la alineación dorada se solidificó.

Alan conoció a Amari en una batalla de rap de Wu Tang, donde Amari casi destronó al campeón reinante. Esta fue su primera batalla. Alan quedó muy impresionado, por decir lo menos. Él se presentó mientras ella esperaba en la fila para ir al baño y el resto es historia. Una canción se convirtió en suficiente y ahora Alan es el padrino del hijo de Amari.

Amari creció en San Diego, donde se dedicó a la música como solista desde una edad temprana. Fue criada por su abuela y pasó su infancia escuchando artistas como Third Eye Blind y Prince. Aunque es una mujer poderosa que puede producir, tocar la guitarra y escribir sus propias canciones, Amari había estado buscando un proyecto que representara algo más grande que ella misma.

Jimmy nació en Tijuana y creció en Rosarito, donde perfeccionó sus habilidades multiinstrumentales tocando en casa con sus hermanos. Antes de unirse a tulengua, tranquilamente hacía ritmos desde su habitación en Rosarito. Lo hizo por sí mismo y sólo por sí mismo. Esos ritmos fueron la banda sonora de sus días. Su sobrina los escuchó y lo animó a subirlos a

Soundcloud. Jimmy finalmente estuvo de acuerdo y los etiquetó con #tijuana. Un día, Alan decidió probar suerte buscando más productores en línea y, después de una búsqueda en #tijuana, encontró a Jimmy. Condujo hasta Rosarito por capricho unos meses después y las chispas volaron. Una sesión se convirtió en mucha y aquí estamos.

Hoy en día, los tres integrantes de tulengua se consideran familia. Todos escriben y producen juntos, encontrando inspiración en la singularidad de cada uno. Desde 2017, se han escrito en Vice, Playboy, NPR y Konbini. Su música ha sido nominada a álbum del año en los San Diego Music Awards y han sido entrevistados en KPBS, NBC y KPBS.

Han sido teloneros de bandas como Molotov y Las Cafeteras, y han sido invitados a tocar ante audiencias en Tulum, México y en todo Estados Unidos.

En el verano de 2023, tulengua firmó con South Mountain Music y ADA Latin para su distribución. Con el comienzo de este nuevo capítulo, tulengua se complace en llegar a ser aún más ilimitado y llevar su música a nuevas audiencias en todo el mundo.